

## 頸髄損傷って何?

人間の身体には、首から腰の辺りにかけて背骨といわれる太い骨があります。その背骨の中には「脊髄(せきずい)」と呼ばれる太い神経の束が通っていて、この脊髄は手や足を動かして運動したり、「暑い・寒い」や「痛い」などを感じたりする神経などがたくさん集まっています。この神経はとても大事なもので、1本でも切れたりすると手が動かなくなったり、足が動かなくなったりします。中でも脳に最も近い部分の神経のことを「頸髄(けいつい)」と呼び、その神経を損傷してしまうことを「頸髄損傷」と呼びます。その頸髄神経が切れてしまうと人間の体は大変なことになります。体が動かないことに加えて、温度を感じることができなくなり「暑い」「寒い」がわからなくなつて「体温調節」をすることができなくなります。汗もかかなくなり、体の中に熱がこもります。痛みなども感じなくなるので、ジッとしていると体の一部が圧迫され、その部分に「褥創(じょくそう)」と呼ばれる、皮膚や肉が死んで穴が空く状態になり、放っておくと死に至る可能性もあります。

そして、頸髄損傷には損傷を受けた部位によって「やれること」「動く部分」の範囲が変わってくるという特長があります。首から下が動かない人もいれば、車椅子を自分でこぐことができる人もいる。自動車を運転できる人までいるんです。頸髄損傷といってもその症状は千差万別で、“全く同じ状態の人”を探すのは困難なのです。

もし今後、頸髄損傷の人の介助をすることがあったなら、まずその人に身体の状態を聞いてみてから、適切な介助を心懸けることが望されます。まずは聞くことが第一です。大抵の人は身体の状態を教えてくれると思いますよ。

## ～編集後記～

やってしまった！今回の特集「JR・山電明石駅周辺バリアフリー調査」は情報量が多くまとめるのに苦労しました。編集員も校正担当も締切に間に合うように作業を進めてくれていたのに、私が作業をストップさせてしまいました。ちょっとずつ締切を延ばして、他の作業に取り組んでいたら、気がついたときには1ヶ月半が経っていました。猛省です。

話は変わりますが、いよいよ新元号になりますね。編集している段階では全くわかりませんが、なんか緊張しています。なぜだかドキドキが止まりません。よく考えると昭和、平成、新元号と3つの元号を生きたことになるんですよね。どうでもいい話ですけど… (H. M)

### 個人情報保護についての当会の方針

当会では、会員の皆様の個人情報の取り扱いにあたりましては、個人情報が個人の人格尊重の理念の下に慎重に取り扱われるべきものであることに鑑み、権利利益を保護するために、最善の配慮を行っております。

『縦横夢人』2019冬号 (NO.23)

2019.4.8.

編 集 者：兵庫頸髄損傷者連絡会

編集責任者：兵庫頸髄損傷者連絡会 機関誌担当 宮野秀樹

本 部：〒669-1546 兵庫県三田市弥生が丘1丁目1番地の1

フローラ 88 305B 特定非営利活動法人ぽしづる内

TEL：079-555-6229 FAX：079-553-6401